

## どこかで誰かが見ていてくれる

副院長 循環器内科部長 俵原 敬  
たわらはら けい

「自分、不器用ですから」1984年の日本生命のCM。高倉健さんが昨年2014年享年83歳で逝った。我々の世代でも男の憧れだった。さうしたかをの人気漫画ゴルゴ13のモデルだったとの話もある。これは47年間連載されている劇画で、私としては世界情勢などを知るに大変役立った。余談だが連載が始まった1968年にゴルゴ13が30歳と仮定すると今年77歳の喜寿のお祝いということになる。

ところで2014年の私の選ぶベスト映画「太秦(うずまさ)ライムライト」という映画で斬られ役一筋のベテラン俳優役で初主演を務め、第18回ファンタジア国際映画祭主演男優賞を受賞し、歴代最年長受賞記録を更新した福本 清三さん(71歳)をご存じでしょうか。2002年ハリウッド映画ラストサムライに出演したことのある俳優さんですが高倉健さんのように名前を聞いてわかる人は少ないと思います。50年以上に渡り、時代劇などの「斬られ役・殺され役」を演じてきたことから、



## やさしい 疾患手帳 鼠径ヘルニア

一般・消化器外科副部長 代永 和秀  
よなが かずひで

### Profile プロフィール

- 所属…外科
- 役職…一般・消化器外科副部長
- 専門分野…消化器外科
- 認定医・専門医等…日本外科学会専門医

一般には「脱腸」として知られています。ヘルニアというと腰の病気と思う方も多いと思います。ヘルニアとは体の組織の一部が正しい場所からはみ出ているという意味であり、足の付け根の鼠径部から出ているものを鼠径ヘルニアと呼びます。

立っている時やおなかに力が入った時に、鼠径部に柔らかい腫瘍が出てきたり、違和感や痛みなどが出たりすることが症状です。

原因は、加齢などによるおなかの筋膜の緩み、腹圧のかかる仕事、便秘、肥満などがあげられます。

鼠径部には、おなかの中と外をつなぐ鼠径管という管があります。この入り口となる隙間が、筋肉、筋膜の緩みで広がり、おなかの臓器を包んでいる腹膜の一部が囊状に出てきてしまいます。

自然治癒することなく、治療は手術のみです。薬では筋膜を強くすることはできません。筋肉トレーニングなどは過度な腹圧がかかり、かえって悪化してしまうことがあります。

手術には、メッシュという網を用いた修復または弱い部分を直接縫合する、二つの方法があります。メッシュ法の方が再発率は低く、術後の痛みも少ないため、主にメッシュ法を行っています。

麻酔は腰椎麻酔や全身麻酔で行い、入院期間は約3-7日です。

気になる方は一度ご相談ください。



## 病院探険



## 糖尿病チーム

### 医師

糖尿病教室に来ているだけで血糖がよくなる?・本当に?

教室で知識を深めるのももちろんですが、週1回無料の教室に足を運ぶという動機付けが自分の体を大事にしようというきっかけ作りになるようです。お待ちしています♪

### 看護師

私は看護師は、低血糖、フットケア、体調不良時の対応(シックティ)についての講義を実施しています。日常生活で疑問に思っていることに答えながら、基本として覚えてもらいたいこと(知識)についてわかりやすく説明しています。

また、多くの分野の認定看護師にも講義に参加してもらい、より専門的で豊富な情報を提供できるようにしています。

### 薬剤師

「お薬の話は難しいっつ!」というお話を患者さんからよくお聞きします。私たち薬剤師はそんな難しいお薬のことをできるだけわかりやすく、楽しくお伝えすることを目標に教室を開催しています。インスリンの模擬体験もあり〼ので、ぜひお越しください!

糖尿病は、「検査の病気」といわれるほど、病状把握のために検査は重要です。そのためには、検査の意義や結果の解釈について、知識が必要となります。

教室では、血糖-HbA1c等を調べる血液検査、尿糖・微量アルブミン等を調べる尿検査、動脈硬化の程度を調べる頸動脈エコー・ABI検査について、わかりやすく説明します。

糖尿病は、検査の病気といわれるほど、病状把握のために検査は重要です。そのためには、検査の意義や結果の解釈について、知識が必要となります。

教室では、血糖-HbA1c等を調べる血液検査、尿糖・微量アルブミン等を調べる尿検査、動脈硬化の程度を調べる頸動脈エコー・ABI検査について、わかりやすく説明します。

糖尿病は、「検査の病気」といわれるほど、病状把握のために検査は重要です。そのためには、検査の意義や結果の解釈について、知識が必要となります。

教室では、血糖-HbA1c等を調べる血液検査、尿糖・微量アルブミン等を調べる尿検査、動脈硬化の程度を調べる頸動脈エコー・ABI検査について、わかりやすく説明します。